

LE JOURNAL DES ARTS DU 20 JANVIER AU 2 FÉVRIER

Qui sera la future « Capitale européenne de la culture » en 2028 ? Amiens, Bastia, Bourges, Clermont-Ferrand, Montpellier, Nice, Reims, Rouen ou Saint-Denis ? « Le Journal des Arts » détaille les forces et les faiblesses de chaque ville candidate. Au Japon, les « Tournesols » de Van Gogh sont au centre d'une âpre bataille juridique.



■ CAPITALE EUROPÉENNE DE LA CULTURE 2028 : QUI SUCCÈDERA À « MARSEILLE 2013 » ?

Neuf villes françaises ont déposé leur candidature au titre de « Capitale européenne de la culture 2028 ». Quatre d'entre elles seront présélectionnées d'ici à début mars, avant l'annonce du lauréat fin 2023. Quelles sont celles qui peuvent concourir en tête et prétendre au label européen ? (Pages 22 à 25)

■ LES « TOURNESOLS » AU CŒUR D'UNE BATAILLE JUDICIAIRE

Les héritiers de l'une des œuvres de cette série de Vincent Van Gogh, propriété actuelle d'une compagnie d'assurance japonaise, soutiennent que leur aïeul a été contraint par les nazis de brader le tableau. (Page 4)

■ LYON RÉVÈLE L'ÉROTISME DES TABLEAUX DE POUSSIN

Le « Raphaël français » n'est pas uniquement un peintre intellectuel et savant, ainsi qu'il reste encore trop souvent présenté. Le Musée des beaux-arts lyonnais dévoile la charge sensuelle de certaines toiles. (Pages 15 et 16)

■ LES VISITEURS NE SONT PAS TOUS REVENUS DANS LES MUSÉES

La crise sanitaire a laissé des traces dans la fréquentation des musées et sites patrimoniaux, qui n'ont pas tous retrouvé en 2022 leur public de 2019. Les touristes chinois manquent ainsi à l'appel. (Page 11)

■ NOUVEAU DÉPART POUR LA FOIRE BELGE BRAFA

Le salon international d'antiquaires revient à ses dates habituelles en janvier mais dans un nouveau lieu, étreigné en juin dernier. L'art moderne et contemporain est en passe d'y devenir majoritaire. (Pages 27 et 28)

Créé en 1994, *Le Journal des Arts* analyse un vendredi sur deux (5,90 €) toute l'actualité de l'art et de son marché dans le monde : Musée – Patrimoine – Expositions – Art contemporain – Marché de l'art – Économie de la culture – Droit.
Le site internet www.lejournaldesarts.fr publie quotidiennement des articles d'actualité, abrite toutes les archives du journal ainsi qu'un annuaire biographique des personnalités du monde de l'art.
Rédacteur en chef – Jean-Christophe Castelain. *Le Journal des Arts* est publié par Artclair Éditions.

8, rue Borromée – 75015 Paris – Tél. 01 48 42 90 00 – lejournaldesarts.fr – @JdAofficiel
Contact : Marie-Laurence Jacobs – Service de presse – 06 31 90 06 16 – ml.jacobs@actucom.com